



Medienmitteilung

Solothurn, 15. November 2023

Jugendliche fordern am Jugendpolittag Solothurn gratis ÖV

In Solothurn fand heute der 16. Jugendpolittag statt. Mehr als 100 junge Menschen haben untereinander und mit Mitgliedern des Kantonsrates über ihre Ideen und politischen Anliegen diskutiert. Das Amt für Gesellschaft und Soziales des Kantons Solothurn hat die Anliegen im Vorfeld in Zusammenarbeit mit dem Dachverband Schweizer Jugendparlamente DSJ über die Onlineplattform engage.ch gesammelt.

Am Vormittag des heutigen Jugendpolittages haben sich die Teilnehmenden im Landhaus zu folgenden Themen ausgetauscht: Öffentlicher Verkehr, Infrastruktur, Stromversorgung und Stromsparen, Umwelt und Nachhaltigkeit, Individualverkehr, Gesellschaft, Religion und Inklusion, Migration, Arbeit, Schule und Bildung, sowie Freizeit und Jugendangebote. Zunächst haben die jungen Menschen im Alter zwischen 14 und 25 Jahren ihre Ideen mit Hilfe von Moderierenden ausgearbeitet. Die Anliegen haben sie im Vorfeld über die Online-Plattform engage.ch/jugendpolittag eingereicht. Die ausgearbeiteten Vorschläge wurden anschliessend den Mitgliedern des Kantonsrates präsentiert. Im Rathaus, Schauplatz der kantonalen Politik, haben die Teilnehmenden schliesslich gemeinsam mit Politikerinnen und Politikern konkrete Umsetzungsvorschläge erarbeitet und politische Vorstösse und Projekte entwickelt.

Jugendliche präsentieren Anliegen und Politikerinnen und Politiker schlagen Lösungen vor

Verschiedene Gruppen wünschten sich gratis ÖV für Jugendliche oder zumindest günstigere Preise, sodass zum Beispiel der Schulweg bezahlt wird. Ein anderes Anliegen von Jugendlichen betraf das Stimm- und Wahlrecht für Ausländerinnen und Ausländer. Dieses existiert bereits in verschiedenen Kantonen, nicht jedoch in Solothurn. Schliesslich forderten einige Jugendliche eine allgemein bessere Integration von Ausländerinnen und Ausländer, zum Beispiel durch niederschwellige Deutschkurse. Durch die Diskussion mit den Kantonsrätinnen und Kantonsräten haben sich die jungen Teilnehmenden auf eine Interpellation geeinigt, um beim Regierungsrat zu erforschen, was es bereits für Massnahmen in diesem Bereich gibt.

Applaus ertönte bei der Vorstellung der Anliegen im Plenum – die Jugendlichen waren begeistert vom Anlass und von den Ideen der anderen Teilnehmenden. Die anwesenden Politikerinnen und Politiker betonten die Bedeutung des Jugendpolittages. So auch Kantonsratspräsidentin Susanna Koch Hauser, die ihre Botschaft mit folgendem Zitat begann: «Politik ohne Jugend ist wie Gegenwart ohne Zukunft – Veränderung beginnt mit ihr.»

Kinder- und Jugendtage Solothurn

Mit dem Jugendpolittag beginnen nun ebenfalls die [Kinder- und Jugendtage Solothurn](#). Diese finden jährlich rund um den internationalen Tag der Kinderrechte (20. November) statt. Vom 15. bis zum 18. November 2023 wird im gesamten Kanton die Aufmerksamkeit auf den Kinder- und Jugendbereich gerichtet. Zum diesjährigen Fokusthema «Recht auf Förderung» finden während den Kinder- und Jugendtagen verschiedene Veranstaltungen für diverse Zielgruppen statt.

Kontakt

Fiona Maran
Projektleitung Jugendpolittag

fiona.maran@dsj.ch
+41 31 384 08 06



Dilara Kalayci

Fachexpertin Kinder- und Jugendpolitik AGS

Dilara.Kalayci@ddi.so.ch

+41 32 627 63 02

Jugendpolititag

Der Kanton Solothurn führt seit 2007 einen Jugendpolititag durch, um die politische Partizipation der jungen Menschen im Kanton Solothurn zu fördern. Der Anlass gibt den jungen Menschen auf kantonaler Ebene einen Einblick in den politischen Alltag und die demokratischen Strukturen. So können junge Menschen einerseits Politikluft schnuppern und andererseits ihre eigenen Ideen und Anliegen einbringen.

engage.ch

Mit dem Angebot engage.ch holt der Dachverband Schweizer Jugendparlamente DSJ die Ideen und Anliegen von Jugendlichen und jungen Erwachsenen mit ihren gängigen Kommunikationsmitteln einfach und niederschwellig ab. Neben den sozialen Medien steht dabei die Onlineplattform engage.ch im Zentrum. Jugendliche und junge Erwachsene können ihre Anliegen und Ideen zu lokalen, regionalen und nationalen Themen einfach und digital einbringen und engage.ch sorgt mittels verschiedener Projekte dafür, dass diese in die Politik eingebracht werden. So können Gemeinden, Kantone und Jugendparlamente durch verschiedene online- und offline-Angebote die junge Bevölkerung in politische Strukturen miteinbeziehen. Jährlich werden zudem die nationalen Kampagnen «Verändere die Schweiz!» und «Frag den Bundespräsidenten» oder «Frag die Bundespräsidentin» durchgeführt, bei denen Jugendliche aus der ganzen Schweiz ihre Anliegen und Ideen durch die Unterstützung von Nationalrätinnen und Nationalräten- sowie Ständerätinnen und Ständeräten aufs politische Parkett bringen können bzw. persönlich von der jeweiligen Bundespräsidentin oder dem jeweiligen Bundespräsidenten eine Antwort auf ihre Fragen erhalten. Des Weiteren stärkt der DSJ im Rahmen der engage-Ateliers «Politik erleben» die politischen Wissens- und Handlungskompetenzen auf Gemeindeebene. Dieses politische Bildungsangebot auf Sekundarstufe I wird gemeinsam mit jungen Atelierleitenden durchgeführt.

Informationen

- ▶ [16. Jugendpolititag Solothurn](#)
- ▶ [Webseite des Amts für Gesellschaft und Soziales Solothurn](#)
- ▶ [Kinder- und Jugendtage Solothurn 2023](#)
- ▶ [Dachverband Schweizer Jugendparlamente DSJ](#)